
An die Schriftführerin  
des Rates der Stadt  
Duisburg  
Frau Reichelt 
 
 
 
 
Antrag: Gewerbesteuer auf Konkurrenzniveau bringen! 
 
 

Der Rat der Stadt möge beschließen: 
Der Oberbürgermeister wird gebeten, im städtischen Haushalt ab dem Jahr 2024 weitere Mittel in 
Höhe von 10.000.000 EUR für eine Senkung des Gewerbesteuerhebesatzes um 20 Prozentpunkte 
einzustellen.  
 
Begründung: 
Eine Senkung der Gewerbeteuer auf 495 Prozentpunkte in einem Schritt steigert nicht nur die 
Attraktivität der Stadt für Unternehmen und gibt Planungssicherheit, sondern würde Duisburg wieder 
wettbewerbsfähig machen. Eine vergleichsweise niedrige Gewerbesteuer ist ein ausschlaggebender 
Punkt in der Standortsentscheidung von Unternehmen. Um Unternehmen und damit Arbeitsplätze in 
Duisburg zu erhalten ist eine deutliche Senkung der Gewerbesteuer von erheblicher Bedeutung.  
 
Durch die zusätzlichen Einnahmen aus der Spielbankenabgabe kann eine Kompensation der 
Mehraufwendungen erfolgen. 
 
 
 

 
 
 
 
Gez. Oliver Beltermann  
Vorsitzender der Junges Duisburg- 
Fraktion im Rat der Stadt Duisburg  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 


